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Évangile du jour Jean (18, 33b-37) 
 
 

En ce temps-là, Pilate appela Jésus et lui dit : « Es-tu le roi des Juifs ? » Jésus lui demanda : « 
Dis-tu cela de toi-même, ou bien d’autres te l’ont dit à mon sujet ? » Pilate répondit : « Est-ce que 
je suis juif, moi ? Ta nation et les grands prêtres t’ont livré à moi : qu’as-tu donc fait ? » Jésus 
déclara : « Ma royauté n’est pas de ce monde ; si ma royauté était de ce monde, j’aurais des 
gardes qui se seraient battus pour que je ne sois pas livré aux Juifs. En fait, ma royauté n’est pas 
d’ici. » Pilate lui dit : « Alors, tu es roi ? » Jésus répondit : « C’est toi-même qui dis que je suis roi. 
Moi, je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la vérité. Quiconque 
appartient à la vérité écoute ma voix. » - Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 

Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)  
 

Christ-Roi. Des rois et des dictateurs, nous en avons connus et l’histoire leur fait mémoire. 
Le roi est servi par tous. Il siège sur un trône. Il a tous les pouvoirs. L’image de Prions en église, 
p. 139, présente Jésus devant Pilate. Pilate assis sur un trône, la couronne sur la tête. Jésus 
debout, les mains liées mais ouvertes, avant de prendre la croix comme trône et qu’on lui pose 
une couronne d’épines pour se moquer de lui. 

Nous sommes à l’image de Dieu, mais même au sein de l’humanité il y a beaucoup de 
différences. Il n’est ni vieux ni jeune, ni homme ni femme. Il est créateur, rédempteur, Dieu. Il est 
celui qui est. « Vous m’appelez ‘Maître’ et ‘Seigneur’, et vous avez raison, car vraiment je le    
suis. » (Jn 13,13). Un Maître, pas un roi. Son règne est celui de la Vérité. 

Face à Pilate, Jésus se présente en tant que roi d’un Royaume « qui n’est pas de ce 
monde ». Sa Royauté ne repose pas sur l’ambition ni sur la compétition. Elle n’utilise pas les 
armes. Sa royauté s’exprime dans l’humilité et la gratuité. Le Royaume du Christ est un                 
« Royaume d’amour, de justice et de paix » (Préface). 

Jésus s’est révélé comme roi dans l’événement de la croix quand on lui lance un défi :          
« Sauve-toi toi-même en descendant de la croix ». Mais Jésus ne cherche pas à se sauver        
lui-même. Il a donné sa vie pour chacun de nous. En passant par la mort et la résurrection, il nous 
a ouvert un passage vers ce monde nouveau qu’il appelle « le Royaume de Dieu ». 

Aujourd’hui encore, ils sont nombreux, ceux qui refusent cette royauté du Christ ou ne se 
laissent pas attirer par les valeurs du Royaume. Dieu est patient. Un des malfaiteurs crucifiés en 
même temps que Jésus a reconnu la puissance de l’amour au dernier moment de sa vie. Comme 
cet homme, nous pouvons redire cette prière : « Jésus, souviens-toi de moi quand tu viendras 
dans ton Royaume ». Et nous avons la ferme espérance qu’un jour, il nous dira : « Aujourd’hui, tu 
seras avec moi dans le paradis. » Aujourd’hui, pas demain, tu seras avec moi au paradis (Lc 
23,43). La royauté de Jésus fait jaillir la vie. Il guérit les malades, il ressuscite les morts… 

 



 

La fête de Christ Roi, instituée par le pape Pie XI, en 1925, qui marque fa fin de l’année 
liturgique est comme le jour de notre anniversaire. On regarde le parcours réalisé et on s’ouvre à 
une nouvelle étape pour grandir dans la vie.  

Cette fête coïncide avec la journée du Secours Catholique. La Caritas, comme toutes les 
associations qui prennent en charge les nécessiteux, ne dispense pas des gestes d’initiatives 
personnelles. Au contraire, elle les présuppose. L’expérience directe en contact avec celui qui est 
dans le besoin est indispensable, mais le secours catholique ne s’attache pas seulement à trouver 
des solutions immédiates. Il prend en charge des personnes et des communautés en leur 
fournissant des moyens et des structures que leur permettent d’assurer leur vie et leur dignité et 
de se prendre en charge. Le père Tonino Bello dit : “on ne donne pas une pièce de monnaie, on 
organise l’espérance”. Chacun peut faire des belles actions ponctuelles et essentielles. Le 
secours catholique et les associations caritatives assurent l’ensemble des conditions pour la 
réussite des projets.  

Soyons bâtisseurs d’espérance entre les ruines du monde. Soyons lumière alors que le 
soleil s’obscurcit. Aujourd’hui, notre offrande et notre appui sont destinés à soutenir les projets du 
secours catholique chez nous et dans le monde. 

 

 


